

### Anfahrtsbeschreibung Tagungsort:

Evang. Berufsfachschule  
Auf dem Roßbühl 3 und 10,  
Korntal-Münchingen

### Von Süden her kommend:

A 81 Ausfahrt Ditzingen / Feuerbach, dem Wegweiser folgen in Richtung Korntal. Nach dem Ortsschild Korntal in Richtung Korntal-Stadtmitte.

Nach der Brücke die erste Straße links (Charlottenstraße).

Danach die dritte Straße rechts „Auf dem Roßbühl“.

### Von Norden her kommend:

A 81 Ausfahrt Stuttgart Mitte / Korntal-Münchingen, dabei Richtung Korntal fahren.

Auf B 10 bis Ausfahrt Korntal.

Dem Wegweiser in Richtung Korntal folgen. Nach dem Ortschild Korntal in Richtung Stadtmitte.

Der Vorfahrtsstraße folgen bis rechts Charlottenstraße.

Dritte Straße rechts „Auf dem Roßbühl“.

### Mit öffentlichen Verkehrsmitteln:

Vom Hauptbahnhof Stgt. mit der S-Bahn-Linie 6 oder 60 Richtung Leonberg, Haltestelle Korntal, Fußweg Deckerstraße ca. 10 Minuten der roten Linie folgen



### Veranstalter:

#### Evangelische Diakonieschwesternschaft Herrenberg-Korntal

Trägerin der Evang. Berufsfachschule für  
Haus- und Familienpflege Korntal

#### Diakonisches Werk der evangelischen Kirche in Württemberg e. V.

Abteilung Gesundheit, Alter, Pflege

### Tagungsort:

Evang. Berufsfachschule für Haus- und  
Familienpflege Korntal

Auf dem Roßbühl 3 und 10  
(Tagungsort: Evang. Gemeindehaus)  
70825 Korntal

### Teilnahmebeitrag:

100 € pro Person (inkl. Verpflegung)

Vorauszahlung bis 30. Oktober 2024

### Bankverbindung:

Kreissparkasse Ludwigsburg  
IBAN DE88 6045 0050 0009 9525 06  
Verwendungszweck:  
Fachtag Familienpflegeschule 2024

### Anmeldung:

bis spätestens 30. Oktober 2024  
an die Familienpflegeschule Korntal  
E-Mail: [jaanen@evdiak.de](mailto:jaanen@evdiak.de)  
Tel.: 07032-2062026  
Fax: 07032-2062010

Ihre Anmeldung ist verbindlich, es werden  
keine Zusagen versandt.

kraemer team.de Fotos: stock adobe



## Medienpädagogik und neurologische Auswirkungen von Mediennutzung – vor allem in der frühen Kindheit

Fachtag für Familienpfleger:innen  
und Dorfhelfer:innen

**Donnerstag, 7. November 2024, Korntal**

**Diakonie**   
Württemberg



Diakonie-  
schwwesternschaft  
Familienpflegeschule



## Medienpädagogik und neurologische Auswirkungen von Mediennutzung vor allem im Kleinkindalter

Digitale Medien sind aus den Familien über alle gesellschaftlichen Schichten hinweg nicht mehr wegzudenken.

Insofern wird auch das Aufwachsen von Kindern sowohl im Elternhaus als auch in Kindertageseinrichtungen sowie Schulen und in der Freizeit durch diese Medien mitbestimmt.

Familienpfleger:innen sind in ihrer Arbeit herausgefordert, Kinder und Jugendliche in ihrer Mediennutzung kritisch und souverän zu begleiten und in ihrer Medienkompetenz zu stärken.

Für diese Arbeit ist es von Bedeutung, Wissen über die neurologischen Auswirkungen von Mediennutzung v.a. auch in der frühen Kindheit in die Arbeit einfließen zu lassen.

Der diesjährige Fachtag soll sowohl die sozialmedizinischen als auch die pädagogischen Aspekte beleuchten. Wir freuen uns insofern, dass wir zwei Referentinnen gewinnen konnten, die das Thema mit uns aus unterschiedlicher Perspektive erarbeiten.

**Wir freuen uns, Sie am 7. November 2024 in Korntal begrüßen zu dürfen!**

## Programm

- 8:30 Uhr Ankommen und Brezelfrühstück
- 8:40 Uhr Begrüßung Brigitte Schäfer, Gabriele Hönes DWW
- 8:45 Uhr **Medieneinfluss auf das Gehirn und die Entwicklung, besonders in der frühen Kindheit**  
Vortrag mit anschließender Diskussion  
Dr. Barbara Ladwig
- 10:30 Uhr Pause
- 10:45 Uhr **Medienpädagogik I**  
Einfluss der (digitalen) Medien auf Betreuung, Bildung und Erziehung – Förderung der Medienkompetenz  
Anja Uhlenberg
- 12:00 Uhr Mittagspause
- 13:00 Uhr **Medienpädagogik II**  
Medienaneignung unter Berücksichtigung der kognitiven, motorischen, sozialen und moralischen Entwicklung von Kindern  
Anja Uhlenberg
- 14:30 Uhr Kaffeepause
- 14:45 Uhr **Medienpädagogik III**  
Frühe digitale Bildung mit Kindern gestalten – Medienkompetenz in all ihren Dimensionen berücksichtigen  
Anja Uhlenberg
- 16:15 Uhr Auswertung des Fachtages und Aktuelles aus der Berufsfachschule  
Brigitte Schäfer
- 16:30 Uhr Abschluss

## Referentinnen

### Dr. Barbara Ladwig

Kinder- und Jugendärztin, Schwerpunkt Neuropädiatrie/Kinderneurologie, Oberärztin SPZ, Klinikum der Landeshauptstadt Stuttgart, Sozialpädiatrisches Zentrum Olgahospital

### Anja Uhlenberg

Lehrerin am St. Loreto Ludwigsburg (Fachschule für Sozialpädagogik), Medienreferentin, Kindheitspädagogin M.A., staatlich anerkannte Erzieherin

### Organisation:

Brigitte Schäfer  
Schulleiterin  
Familienpflegeschule Korntal

Juliane Aanen  
Schulverwaltung  
Familienpflegeschule Korntal

